

Hora: 09:11 PAG - 1 -

#### Guatemala



#### **CATALEJO**

Una institución desfalleciente

Los políticos corruptos agregados a sus filas le han dado el golpe de gracia al Parlacén, ahora desfalleciente

#### Por: Mario Antonio Sandoval

"SIEMPRE ME AGRADÓ la idea de tener un Parlamento Centroamericano, porque lo consideré una buena oportunidad para iniciar a ese nivel la unión política de los países del Istmo, como una forma de convertir a estas parcelas en un sólo país unificado en una federación o cualquier otra forma. Además, le veía la ventaja de ser una demostración a los países europeos de la capacidad de los centroamericanos de integrar una institución al estilo del Parlamento Europeo.

LA PRESENCIA DE LOS ex presidentes hizo comenzar un nuevo proceso de desprestigio para el Parlacén. Éste aumentó de manera proporcional al ascenso de los niveles de corrupción en algunos de los países centroamericanos, en especial Nicaragua y Guatemala. Por esa causa, la presencia en ese ente centroamericano de Arnoldo Alemán desató un proceso interno de autocrítica y de preocupación dentro de los mismos parlamentarios, el cual llegó a su clímax con el ingreso de Alfonso Portillo, Francisco Reyes López y Francisco "Panky" Reyes Wyld, a lo cual se opusieron abierta y claramente dos diputadas: Elsi Mackay, del Partido Solidaridad de Panamá, y Taina Gautreau, de República Dominicana, ante el silencio cómplice de los demás integrantes de esa entidad"



#### 'No somos refugio de impunidad'

"Hay que diferenciar. El ingreso al Parlamento es un derecho que tienen los ex presidentes de Guatemala, todos. Y pueden asumir todos los presidentes de Centroamérica o pueden no hacerlo...

¿Mancha esto lo imagen del Parlacén?

Aquí quiero ser muy enfático: se ha abusado de señalar que el Parlacén es un refugio de impunidad, y no lo es

¿Por qué?

El único ex presidente que ha sido acusado está sufriendo cárcel en Nicaragua (Arnoldo Alemán), el Parlamento nunca lo ha protegido. Además, el único diputado por el Parlacén que se vio involucrado en un problema muy grave es prisionero en Nicaragua (César Díaz, de Honduras, por tráfico de drogas).

¿Qué hizo el Parlacén en esos casos?

En vez de acusarle de que protege a los diputados, deberían sugerir que nos pongan en el récord de Guiness, porque es el Parlamento que más rápido ha desaforado a un diputado".



Hora: 09:11 PAG - 2 -

#### **Honduras**



#### Presidente de Nicaragua inicia hoy visita oficial a El Salvador

AFP. El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, inicia este día una visita de estado de dos días a El Salvador, en la que se reunirá con su homólogo salvadoreño Francisco Flores y grupos de empresarios, informó la Secretaría de Comunicaciones de la Presidencia (SCP).

El mandatario nicaragüense llegará a las 16H00 locales del lunes al aeropuerto Internacional El Salvador (44 km al sureste de la capital), donde será recibido por su homólogo salvadoreño Francisco Flores y su gabinete de gobierno, consignó un comunicado oficial.

Tras un acto protocolario en la terminal aérea, Bolaños y Flores sostendrán una reunión en la casa de gobierno, ubicada en el sector oeste de San Salvador.

#### Militares españoles entrenarán a tropas nicaragüenses

AFP. Militares españoles llegarán el lunes a Managua para adiestrar al contingente nicaragüense que se prepara para viajar a Irak, el próximo mes, informó una fuente militar. Los españoles especialistas en tareas humanitarias "darán continuidad al entrenamiento de los 115 militares del segundo contingente del ejército de Nicaragua" que viajaría a Irak a mediados de febrero, declaró a la prensa el portavoz del Ejército, coronel Adolfo Zepeda.

#### El Salvador

# El Diario de Hoy

Una revelación

#### La Nicaragua comunista de Ortega. (Evangelina del Pilar de Sol. Columnista de El Diario de Hoy.)

No obstante, lo peor de todo fue la división por cuestiones políticas, de hijos contra padres, que se suscitó en las familias.

María Julia Cuéllar de Moncada, amiga desde colegialas asuncionistas, al contraer matrimonio con un nicaragüense de clase media, se trasladó a vivir a Nicaragua hasta enviudar.

Su historia —un verdadero llamado a la conciencia salvadoreña para reflejar nuestro futuro en su espejo, ese futuro a escoger con nuestro voto— es la narración que hoy presento:

"Sin embargo, pronto el pueblo de Nicaragua se percató de las reales intenciones de esta campaña: adoctrinar en el comunismo, a alfabetizadores y alfabetizados, en la que la primera lección del libro consistía en comentar una foto de Sandino y la historia de la revolución, mientras se aprendía a deletrear la frase 'Sandino vive'. No obstante, lo peor de todo fue la división por cuestiones políticas, de hijos contra padres, que se suscitó en las familias, situación que aún hoy persiste en la sociedad nicaragüense.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 09:11 PAG - 3 -

#### Costa Rica



Colón muy ligado a Upala

### Un pie en Nicaragua; otro en Tiquicia

• Mayoría de habitantes tiene residencia tica

Este pueblo, que se levanta en la ribera sur del lago de Nicaragua, tiene raíces que lo vinculan estrechamente a Costa Rica, un vecino adonde acuden para satisfacer necesidades básicas, como la salud.

Para sus 900 habitantes, es mucho más cerca viajar a Upala que a la ciudad de Rivas, cabecera del departamento homónimo al cual pertenece Colón.

Pero los vínculos van más allá de lo geográfico. Esa relación podría acrecentarse pues los colonenses gestionan el lastrado de la trocha de cuatro kilómetros hasta la frontera.

"El camino lo estamos pidiendo a gritos pues nos permitiría salir a Costa Rica en cualquier época del año y en menor tiempo.

"La única salida que tenemos hacia el interior de mi patria es por agua. Para ir a Rivas debemos viajar cuatro horas en lancha hasta Cárdenas y luego una hora en bus", relata Francisca Rodríguez.

#### Nicaragua segura

El canciller nicaragüense, Norman Caldera, reiteró ayer la confianza de su país en ganar la demanda a Colombia ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, por las islas caribeñas de San Andrés y Providencia.

Nicaragua introdujo su demanda ante ese tribunal internacional en diciembre del 2001, y en esta semana debe presentar sus argumentos en torno a los escritos que presentó Colombia el año pasado.

Después de un acto oficial en Granada, 45 kilómetros al sur de Managua, el canciller Caldera aseguró que su país tiene documentos históricos y jurídicos "que demuestran que esos territorios marítimos son nuestros". ACAN-EFE

#### Beneficios de condonación

Eduardo Montealegre, ministro de Hacienda de Nicaragua, explicó el sábado pasado los beneficios que tendrá para los pobladores la incorporación de esa nación a la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados. Lo escuchó Amparo Ballivan, representante del Banco Mundial.

#### Fuerte inversión

La condonación del 80% de la deuda externa que recibió Nicaragua el viernes permitirá al Gobierno invertir más de \$100 millones al año en programas contra la pobreza.

La reducción de la deuda "permitirá disponer de un promedio de \$100 millones al año para financiar programas de reducción de la pobreza, en salud, educación, infraestructura, más servicio de agua potable, y protección de grupos vulnerables", afirmó el presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Alonso. AFP.



Hora: 09:11 PAG - 4 -

#### Panamá



#### Esperan restos de nicaragüense muerto en Irak

(ACAN-EFE) Familiares de Gabriel Palacios, el primer nicaragüense muerto en Irak que formaba parte de las fuerzas armadas de EU en ese país, informaron que esperan la repatriación de los restos de ese soldado para darle sepultura.

Palacios, de 22 años, falleció en un ataque de cuatro hombres con los rostros cubiertos que, armados de morteros y cohetes, atacaron la base militar estadounidense de Baquba, ciudad a 60 kilómetros al sur de Bagdad, de acuerdo con los informantes. El tío político de Palacios, Denis Blanco, dijo a **El Nuevo Diario** que el militar nicaragüense pereció cuando su vehículo estalló al ser impactado por un mortero.

#### Condonación de deuda facilitará inversión.

"Al tener una mejor posición financiera, el riesgo-país disminuye y eso atrae más inversión, que significará más empleo", expresó el presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Alonso.

Explicó que con la medida adoptada en el marco de la Iniciativa de Países Pobres Altamente Endeudados, Nicaragua va ha recibido un alivio total de 5.135 millones de dólares.

La deuda externa de este país es de 6,500 millones de dólares. ``Hemos entrado a un círculo virtuoso que comenzará a generar confianza", añadió Alonso. Señaló que el gobierno podrá disponer de más fondos para programas de combate a la pobreza.

#### Colombia



#### Colombia prepara la defensa de San Andrés

Colprensa y EFE. Este lunes vence el plazo para que Nicaragua entregue ante la Corte Internacional de La Haya sus memorias, es decir la sustentación de sus argumentos sobre la reclamación por el dominio de 50.000 kilómetros cuadrados en el Caribe, que incluyen al archipiélago de San Andrés y Providencia.

La canciller Carolina Barco, reiteró la confianza colombiana en un buen desenlace del pleito ratificando que la soberanía nacional sobre el Archipiélago no tiene discusión.

"Nosotros estamos convencidos que existe un tratado que es el que aclara la situación, y que por consiguiente, creemos que la Corte no es competente al existir este tratado ya firmado por las dos partes y con la ratificación de los instrumentos", dijo la Ministra de Relaciones Exteriores.